

PREGUNTA ORAL CON DEBATE O-0027/04

de conformidad con el artículo 42 del Reglamento

de Daniel Cohn-Bendit y Bart Staes, en nombre del Grupo Verts/ALE, Olivier Dupuis y Gianfranco Dell'Alba

al Consejo

Asunto: Secuestro de 30 miembros de la familia Janbiev en Chechenia

Las fuerzas rusas y las milicias chechenas pro-rusas han organizado en las últimas semanas el arresto masivo de unos treinta miembros de la familia de Umar y Magomed Janbiev, respectivamente Ministro de Sanidad y Ministro de Defensa en el gobierno constituido a raíz de las últimas elecciones chechenas reconocidas por la comunidad internacional.

Desde finales de febrero, decenas de hombres encapuchados han cercado pueblos enteros, pegando, insultando, disparando, amenazando con "matar hasta el último de los Janbiev " y se han llevado a todos los miembros de la familia Janbiev que han podido encontrar hacia un destino que bien podría ser Tsentoroi, pueblo natal del "Presidente" Kadyrov, donde parece ser que su hijo ha instalado lugares de encarcelamiento y tortura. Concretamente, unos 700 hombres se han llevado de Benoi, pueblo natal de los Janbiev, a Velid, Amrudi, Daud, Issa, Amrudi, Usman, Zaindi Janbiev y Vajidat Janbieva, han herido a otros dos miembros de la familia y han exigido la rendición de Umar y Magomed Janbiev.

El 1 de marzo fueron arrestados en la universidad de Grozni, Chiita y Aslambek Janbiev, estudiantes de medicina. Parece ser que ha aparecido el cadáver gravemente mutilado del primero, mientras el segundo ha sido liberado tras la movilización de profesores y estudiantes. El 4 o 5 de marzo, Aslan Janbiev, hijo de Ali, a su vez secuestrado en septiembre de 2002, fue llevado a un destino desconocido, mientras se han proferido amenazas contra la hija de Ali Janbiev. Finalmente, el 7 de marzo tuvo lugar en Benoi una nueva redada en la que han sido arrestados otros miembros de la familia Janbiev. Ante este auténtico chantaje contra Uma y Magomed Janbiev, este último se ha rendido a las autoridades para evitar que las mujeres y los hombres secuestrados sufran nuevas violencias y torturas o sean ejecutados.

¿Qué iniciativas piensa tomar el Consejo para condenar estas actuaciones incalificables y exigir que se respete la integridad de los 30 miembros de la familia Janbiev secuestrados, así como la de Magomed Janbiev? ¿Tiene intención el Consejo de solicitar que se autorice a la Cruz Roja a visitar cuanto antes a las personas detenidas así como a Magomed Janbiev?

Presentación: 15.03.2004

Transmisión: 16.03.2004

Plazo límite: 06.04.2004